

La planète Amap au service du mieux vivre ensemble



Un jour,
un geste
pour la
planète

Jusqu'au 5 juin, c'est la Semaine européenne du développement durable, qui se déroule dans 30 pays.

Le but de cette semaine européenne ? Sensibiliser les populations aux 17 objectifs de développement durable, le viseur pointé vers 2030. Parmi ces grands principes : éradiquer la pauvreté, protéger la planète et garantir la prospérité pour tous. Cet objectif passe par des espaces de vie plus agréables et une consommation et une production responsables.

L'exemple des Amap

Lier production et consommation, le mouvement Amap (Association pour le maintien d'une agriculture paysanne) le pratique depuis des décennies. Ce mouvement mondial est né au Japon dans les années 1960, et se base sur la relation de confiance établie entre agriculteurs et consommateurs.

Les premiers produisent en mode biologique, les seconds s'engagent à acheter, contractuellement, les



Patricia Benacchio est productrice d'œuf et de volailles. Elle fait partie de l'Amap Agrisolbuech depuis plus de dix ans. Photo Le DL/Brigitte TEMPESTINI

productions en direct. (notre photo).

Regrouper les producteurs locaux

Quinze producteurs forment cette Amap de plus de 12 ans de fonctionnement. Elle propose légumes d'été, d'hiver, farine et pain, laitages de vaches, de brebis, œufs et volailles, miel, viandes porc,

agneau, bœuf et veau, légu-

mes secs, gourmandises pommes et poires plus le vin.

« Ce regroupement est organisé de façon à proposer aux acheteurs de quoi faire complètement leur marché s'ils le désirent », indique Patricia Benacchio, qui produit œufs et volailles du côté de La Beaume.

Les consommateurs inscrits à l'Amap composent leur panier selon leur

choix parmi les produits bio en consultant le site. Les producteurs préparent la commande prépayée. Reste au consommateur à venir la récupérer en un lieu de ralliement, l'école primaire de Veynes, le jeudi soir, en l'occurrence.

Consommer dans le respect de la nature

Ces lieux de ralliement sont aussi lieux de rencontre entre Amapiens producteurs et Amapiens consommateurs. Et avec, souvent, des temps de discussions et d'échanges, permettant de placer en son cœur la relation humaine, en plus des aspects économique, militant et solidaire.

« On sait pour qui on travaille », disent les uns. « On sait ce que l'on mange », disent les autres, qui peuvent ainsi mettre un nom et un visage sur le contenu des assiettes et à des prix justes pour le producteur comme pour le consommateur.

De quoi, effectivement, mieux vivre ensemble et localement sur la planète des Amapiens et des Amapiennes en espaces de vie plus agréable.

Brigitte TEMPESTINI

Pour contacter l'Amap Agrisolbuech : www.agrisolbuech05.free.fr ; 07 61 59 15 63 ou 04 92 58 09 85.